

[Dagoberto Arestuche Fernández](#)



*Además de su utilidad casera, alimentaria y económica, el carbón vegetal posee otras importantes cualidades, algunas no científicamente demostradas. Fotos: Tomadas de Internet*

**En el año precedente los trabajadores de la [Empresa Agroforestal Matanzas](#) generaron importantes ingresos económicos a la provincia y al país por concepto de exportación de carbón vegetal hacia diversas naciones que lo prefieren y demandan debido a la calidad de este tipo de combustible.**

De acuerdo con la información brindada por Lisandra Drake Castillo, directora de Contabilidad y Financiera de la citada entidad, informó que en el periodo comercializaron con el exterior más de 635 toneladas, dígito que supera en 72 t lo planificado. Cantidad total que es igual a 33 103 sacos, casi 10 mil más de lo previsto inicialmente. Esto produjo un capital financiero ascendente a 3 354 800 pesos, cifra que significa más de 78 000 por encima de lo pronosticado.

Destacar que en este desempeño hay un protagonismo muy particular para los agroforestales de la Unidad Empresarial de Base del municipio de Martí, cuyos trabajadores, sobre todo los vinculados directamente a la producción, fueron capaces de concretar un saldo productivo en este

tipo de carbón que marcará una pauta y reto no solo para Matanzas, sino para el resto del país, incluidos los archiconocidos y respetados carboneros de la Ciénega de Zapata, que es mucho decir.

Lo realizado por ello y demás obreros vinculados a este renglón exportable para bien de la economía cubana, cobra mayor realce cuando se conoce que requiere de recursos adicionales para materializarlo, como sacos, combustibles para la transportación y contenedores, muchos de ellos deficitarios debido al bloque económico y financiero impuesto a Cuba por Estados Unidos, lo que frena la adquisición de un mayor volumen de divisa para la compra de alimentos, medicamentos y otros insumos necesarios para la Mayor de las Antillas.



Los agroforestales martienses, ejemplos de consagración y productividad del afamado combustible negro.

Pero este, digamos, vegetal incendiario, no sirve solo para elaborar sabrosos alimentos, pues posee otras propiedades, también importantes para los seres humanos, que no está de menos conocer y, sobre todo, aplicar en la cotidianidad.

Por ejemplo, sabías que es sólido y, a la vez, frágil, y que esta biomasa procesada por medio de la pirólisis (quema) es de origen inglés. Conoces, además, que el carbón activado se usa comúnmente para tratar el envenenamiento. También para el colesterol alto, la resaca y

el malestar estomacal, aunque no existe evidencia científica sólida que respalde la mayoría de estos usos.

El carbón vegetal absorbe gases tóxicos, gérmenes, metales pesados, desechos tóxicos, líquidos, etcétera. Por lo que impide que estos componentes terminen siendo absorbidos por el flujo sanguíneo y los elimina por vías naturales.

No menos importante es saber que expuesto debajo de la cama, en el armario o en el cuarto de lavado, el carbón poco a poco absorbe la humedad en lo que se hace cada vez más pequeño. Esto se debe a que su superficie porosa y con agujeros aspira tanto las humedades como los malos olores.

¿Qué les parece?, pero, pueden indagar más al respecto.